

Impulsor de las Caravanas de la Integración entre Iquique y Oruro

# A los 98 años falleció Efraín Rojas

A los 98 años falleció Efraín Rojas impulsor de las Caravanas de la Integración entre Iquique y Oruro. Rojas fue miembro de la Sociedad Boliviana de Socorros Mutuos. Nació en La Paz en 1925, llegó a radicarse en Pica en los años 50 y su retiro lo vivió en el Barrio El Morro.

En horas de la tarde de este miércoles, la familia informó del fallecimiento de Rojas Enríquez señalando que su velorio será en la Sociedad Boliviana de Socorros Mutuos y los funerales serán avisados oportunamente.

Efraín Rojas Enríquez nació el 10 de febrero de 1925 en la ciudad de La Paz Bolivia. Su padre fue Juan Rojas y su madre la piqueña Irene Enríquez. Fue dirigente, en Bolivia, del Sindicato de Transporte San Cristóbal y fundador de la Federación de Transporte "1 de Mayo" de La Paz.

En la década de los 50 llegó a Pica donde nacieron sus hijos. Fue dueño de las primeras 'micros' que realizaban el viaje desde Iquique a Matilla y Pica, luego estableció recorridos por las caletas del litoral iquiqueño y en la capital regional. Fue presidente durante varios años de la Sociedad Boliviana de Socorros Mutuos.

En mayo de 1958 fue parte de la Caravana de



Junto al senador Jorge Soria Quiroga, Efraín Rojas en plaza Prat dialogando sobre hermandad chileno-boliviana.



la Integración entre las ciudades de Oruro con Iquique. En esa ocasión la comitiva boliviana venía encabezada por el alcalde de Oruro, Josermo Muriel y coincidió con el desfile del 21 de mayo, donde la delegación boliviana participó activamente.

Luego junto al exalcalde y ahora senador Jorge

Soria Quiroga promovieron nuevas Caravanas de la Integración, donde Rojas tuvo activa participación hasta los años 90. "Hicimos caravanas de camioneros de Iquique a Oruro. De Oruro bajábamos con fruta, plátanos, naranjas (...) en esos años no había controles ni caminos. El viaje duraba

entre tres y cuatro días

participando en encuentros de fraternidad en la Sociedad Boliviana de Socorros Mutuos.

## HERMANO DEL CREADOR DEL "VALS DE IQUIQUE"

Efraín Rojas es hermano de Gilberto Rojas autor del Vals de Iquique. tema que compuso a fines de los años 60.

La familia iquiqueña de Gilberto Rojas recuerda que el compositor fue invitado a las actividades de aniversario de Iquique, donde entregó su trabajo al alcalde Jorge Soria Quiroga, eso fue en 1969, según relatan los cercanos al creador del "Vals de Iquique". Gilberto Rojas falleció en La Paz, a los 67 años, en marzo de 1983.



Momento histórico con la llegada de los camiones desde Oruro al puerto de Iquique.

